
 Regarding issues of sugarcane growers in Uttar Pradesh 

     श्री हरेन्द्र सि	ंह मलिक (मुजफ़्फ़रनगर) :             धन्यवाद 	भापति� जी । मैं आपके माध्यम 	े 	दन एवं 	रकार के
           	ंज्ञान में एक बहु� महत्वपूर्ण+ तिवषय को ाना चाह�ा हंू ।

 मान्यवर,                  केन्द्रीय गन्ना क्रय अधिधतिनयम के अनु	ार गन्ना तिक	ान अपने गन्ने की आपूर्ति�ं चीनी धिमों को कर�े हैं ।
          गन्ना उत्तर प्रदेश की मुख्य नकदी फ	 है और इ	के 	ाथ-     	ाथ तिक	ानों की 	ारी अथ+व्यवस्था-   बच्चों की पढ़ाई
                  और रोजमरा+ के खच+ उ	 पर टिIके हुए हैं । हमारी राज्य 	रकार एक 	ाह मूल्य घोतिष� कर�ी है,  जिज	के

                    आधार पर चीनी धिमें गन्ना तिक	ानों को मूल्य का भुग�ान तिकया कर�ी हैं । दुभा+ग्य यह है तिक अक्Iूबर में चीनी
        धिमें चीं और आज टिद	म्बर का अंति�म पड़ाव है,            ेतिकन इ	के बावजूद भी तिक	ान को यह नहीं प�ा है तिक वह
                      अपना गन्ना तिक	 भाव पर बेच रहा है । अभी राज्य 	रकार द्वारा गन्ने का मूल्य घोतिष� नहीं तिकया गया है । आप

          ही की केतिबनIे के एक 	ाथी ने कहा था तिक 400             रुपये के पार गन्ना मूल्य होगा । परं�ु उ	का भी प�ा नहीं है
        तिक वह कहां ह ै और कै	े हो रहा है?              मेरा 	रकार 	े अनुरोध है तिक उत्तर प्रदेश 	रकार 	े वह अनुरोध करे,

    आग्रह करे या तिनदWलिश� करे,    जै	े भी करे,     ेतिकन गन्ना मूल्य 400        रुपये के पार घोतिष� कराने की कृपा करें।
        इ	के अावा तिक	ानों के 	ाथ जो ज्याद�ी हो�ी है,            जब वह गन्ना मूल्य मांग�ा है �ो उन्हें पकड़कर बंद कर

                        टिदया जा�ा है । ऐ	ी जे में डाा जा�ा है तिक धिमाई ही बंद कर दे�े हैं । इ	 पर भी अंकुश गाने का काम
   करें । धन्यवाद ।


